



NOMBRE DEL ALUMNO: Omar Emanuel López
Reyes

NOMBRE DEL PROFESOR: ROMELIA
DE LEON MENDEZ

LICENCIATURA: Enfermería

MATERIA: epidemiología

CUATRIMESTRE Y MODALIDAD: 4to
cuatrimestre, escolarizado

NOMBRE Y TEMA DEL TRABAJO: ensayo
“Validez del estudio sesgos y errores,
recolección de los datos: Errores derivados del
entrevistador, entrevistados y de los
Instrumentos”

Frontera Comalapa, Chiapas a 13 de noviembre de 2020.

Validez del estudio sesgos y errores, recolección de los datos: Errores derivados del entrevistador, entrevistados y de los Instrumentos

Las enfermedades siempre están presentes en la sociedad, estas afectan a todas las personas sin importar el sexo, nivel económico, las enfermedades son muy perjudicadoras para la vida de las personas ya que pueden dejarlos en situaciones difíciles tanto de salud como en lo socioeconómico y hasta puede provocar una muerte, ante una enfermedad se debe de emplear métodos o algún tipo de estrategia y una de ellas es la salud pública el cual es un servicio a la sociedad en donde promueve y protege la salud de una población determinada para así lograr prevenir las enfermedades que aquejan a una sociedad o población determinada, por lo tanto, en relación a disminuir y controlar las enfermedades de algún lugar en específico se debe a las funciones de la salud pública y como es que la salud pública ayuda a la prevención de las enfermedades, además de a participación de la epidemiología en saber cómo se encuentra la salud d la población, en este trabajo abarcaremos como es que los sesgos epidemiológicos afectan a la información obtenida de algunas encuestas que se hace a la población.

Cuando una sociedad es amenazada por una o varias enfermedades es ahí donde la salud pública y la epidemiología actúan, la epidemiología estudia la frecuencia y la distribución de los fenómenos relacionados con la salud y como estos actúan en determinadas poblaciones, estos tienen como objetivo ayudar aun sociedad con sus problemas de salud. Los sesgos epidemiológicos consta en ver los errores o factores que determinan la salud de una sociedad en especifica esta pueden ser enfermedades que afectan a una sociedad y a sus integrantes de ella, para poder tener una buena información sobre el lugar afectado por la enfermedad se debe de realizar investigaciones además de una vigilancia epidemiológica la cual consta en una recolección sistemática, continua, oportuna y confiable de información relevante y necesaria sobre algunas condiciones de salud de la población. Esta vigilancia es de mucha ayuda ya que es un elemento básico para la recolección de información sobre la salud y las enfermedades de una población, para así poder usar la información obtenida para poder emplearlas y ayudar a la población.

El director general del instituto nacional de salud pública (INSP) Juan Ángel Rivera Dommarco menciona “en toda epidemia es fundamental generar y utilizar información e

indicadores para guiar las decisiones de contención, mitigación y control de la enfermedad, entre los que se encuentran las pruebas diagnósticas, mas allá de la cantidad que se aplique es necesario conocer su calidad su utilidad”. Por lo tanto, la recolección de información es muy importante en relación a la prevención y el cuidado de las enfermedades de una determinada población, hoy en día se vive una enfermedad que aqueja a todo el mundo y esta es la enfermedad llamada coronavirus, en este caso la vigilancia epidemiológica actúa como una recolección de cómo es que la enfermedad en este caso en virus afecta a la población que se ve afectado. Andrea Vicari, asesor en epidemiología de enfermedades con potencial epidémico y coordinador de influenza de la OPS/OMS menciona “los objetivos de la vigilancia del COVID-19 son permitir la detención rápida y el aislamiento, además que las pruebas, existen otros indicadores potenciales para conocer la transmisibilidad, gravedad e impacto de esta enfermedad, como las hospitalizaciones los casos en unidad de cuidados intensivos, el exceso de mortalidad por neumonía entre otros”.

En la recolección de información se debe de tomar en cuenta un cuestionario que es utilizado por los servicios de salud, en donde es utilizado para realizar encuestas además hay que en cuenta porque se llama cuestionario, por lo que se le dice cuestionario a los efectos que las enfermedades o el fenómeno que afectan la salud de un población afectan a las personas que ahí habitan, este cuestionario procede con preguntas para así poder recolectar información. Un sesgo epidemiológico consiste en errores que modifican la información alejándola de la realidad, esto nos refleja que cuando se presentan investigaciones sobre un determinado suceso es posible que se cometan errores y estos puedan alterar la información obtenida, con relación al cuestionario y los sesgos en salud deben de llevarse con mucho cuidado para no cometer ningún error, estos errores pueden ser cuando al momento de las encuestas cuando el entrevistado no presenta respuestas ante las preguntas que se le hacen y esto es muy perjudicador en la recolección de información necesaria para ver dónde está el problemas y cómo solucionar, además se pueden presentar errores en os cuestionarios o por descuidos de los entrevistadores estos deben de estar atentos a todo sospechoso que surja en el transcurso de la entrevista para que así no surjan errores, también se presentan muchos errores cuando se pretende encuestar a un grupo de personas o una población determinada y la lista de los integrantes nos están actualizados, estos y otros más errores perjudican los resultados que se obtiene y esto puede llevar a cambiar y perjudicar aún más a la población. Por lo tanto, hay que tener cuidado con los sesgos epidemiológicos ya que al no tener una buena encuesta todos los resultados serán erróneos, los sesgos que se presenta en los cuestionarios son: Sesgos

derivados de problemas con la redacción de la pregunta, Sesgos derivados de problemas con el diseño y diagramación del cuestionario, Sesgos derivados de problemas con el uso del cuestionario. En donde cada sesgo o cada error cometido en el cuestionario es muy grave, hay que tener mucho cuidado y mucha atención con lo que los entrevistados responden, y con el cuestionario, si la información que se obtiene no tiene errores es información será de mucha confiabilidad y muy buena para combatir los problemas a la que la población se enfrenta.

Cuando una población es perjudicada por enfermedades u otros fenómenos que afecten la salud de sus integrantes, es importante recoger toda la información suficiente de las enfermedades como es que perjudican a la población y cómo actúa, es ahí donde la vigilancia epidemiológica actúa recaudando información de cómo es que la población está viviendo y cuál es su estado de salud, en este trabajo he comprendido que en todas investigaciones se cometen errores por lo que en este caso también se pueden presentar muchos errores y estos se reflejan en la información obtenida, por lo que al momento de recoger información sobre los problemas que aquejan a una población es importante estar atentos a cualquier error que se produzca para que así con la información que se obtiene se pueda dar una buena prevención de las enfermedades o fenómenos que aquejan la salud de una población y así poder retomar la vida que se tenía antes de dicha enfermedad.